

## 将棋を指してみませんか！！

将棋愛好会が9月9日に発足しました。  
将棋盤の升目の9×9にあやかっの吉日です。  
引き続き興味のある方々の会員募集を行なっておりますので、お声をかけ合って気軽に参加下さい。  
10月から毎月第3月曜日の午前9時30分～12時頃まで赤城倶楽部にて開催しています。  
「ちょっと一番指してみませんか！！」

問い合わせ先 栗原 0276-52-1913  
荒井 0276-52-0803



## 第52回 ゴルフ愛好会コンペ報告



順位	氏名	GRS	NET
優勝	岡部 勇	78	70.8
準優勝	坂田 修	76	71.2
3位	萩原十四夫	83	72.2
4位	島田 十助	83	72.2
5位	本多 勝幸	81	72.6
6位	小池 利男	84	73.2
7位	須永 光雄	90	73.2
8位	加藤 忠雄	88	73.2
9位	田口 勝也	87	73.8
10位	滝沼 栄	86	74.0

10月4日(火)に上武ゴルフ場に於いて、第53回菱の実会ゴルフ大会を実施しました。今回は10月のトップシーズンでの開催で快適なゴルフを楽しむ例会でした、当日は快晴で気温も25度位で動くときとチョット汗ばむくらいで絶好のゴルフ日和で好スコアが期待される中、久しぶりに一見さんも参加して頂き33名の方の参加で実施しました。コンペの結果は岡部勇さんが最大限にハンデキャップを活かし優勝しました。皆様のご協力に心より感謝申し上げます。

次回の大会は‘11年12月8日(木)に予定しています。(上武ゴルフ場)

### 【雑記帳】 女偏の漢字

女偏の漢字を見てみると

姓、好、婦、嫁、奴、如、  
妃、妓、妊、妨、妙、妖、  
姐、姑、始、姉、妹、姆、  
姻、姪、姨、娼、娼、娠、  
媛、娘、婚、娼、娼、媛、  
婿、婿、婿、婿、婿、婿、

数え切れないほどあります。およそ900字ほどあるといわれています。

それでは「男偏」の漢字はというと、「鬪る」(なぶる)くらいしかありません。

「男」が付く漢字でも「甥」「舅」、それに「虜」くらいでしょうか。なぜなのか。漢字は、「女好き」なのか。

調べてみました。大修館書店漢字文化資料館によると

『そもそも、漢和辞典には「女」という部首はあっても「男」という部首はない。古代中国の男尊女卑の考え方が背景にあるといわれている。古代中国では、単に人間といえば男性のことであって、特別な漢字を作る必要がなかったのかもしれない。そして、女性は特別な人間であったがために、

女性に関するさまざまなことを表すために、特別な漢字が数多く作られたのかもしれない。とある。

さらにいろいろ調べていくうち、漢字の「漢」の字が、男をあらわしているのがわかった。「漢」の字の意味はいろいろあるが、その一つに「男子おとこ」とある(広辞苑)。そして、巨漢、悪漢、正義漢、門外漢、無頼漢、冷血漢、熱血漢・・・男のこゝとをあらわしていることがたくさんある。

漢字の「漢」の字が男をあらわしているの、漢字Ⅱ男の字ということで、「男」が付く漢字は必要なかったのかも知れません。

それにしても、  
女が「生」まれて 「姓」、  
女の「子」が 「好」、  
女が「古」になると 「姑」、  
女が「老」いると 「姥」、  
女の「良」いのが 「娘」、  
女が「鼻」につくようになる 「嬢(かかあ)」・・・  
漢字はおもしろい。(篠崎)